

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

Con fallas, protección a mujeres en hospitales

● Especialistas alertan falta de perspectiva de género en centros de salud y deficiencias en protocolos de atención

MELISSA AMEZCUA Y MONTSERRAT PERALTA

—nacion@eluniversal.com.mx

A lo largo de 2019 y en lo que va de este año, nueve de cada 10 personas que acudieron a un hospital del país por lesiones a causa de violencia familiar fueron mujeres, de acuerdo con el Boletín Epidemiológico de la Secretaría de Salud.

Sin embargo, en la capital del país hay un subregistro entre esa cifra y las carpetas de investigación que se abrieron de 2012 a junio de 2019 por tentativa de feminicidio: sólo tres.

Expertos alertaron que esta problemática inicia con el incumplimiento de los protocolos de atención médica que obedecen a la NOM 046, la cual solicita a las instituciones de salud, públicas o privadas, avisar al Ministerio Público sobre quienes lleguen lesionados debido a violencia familiar o sexual, e iniciar una averiguación.

El personal médico debe tener una profunda formación profesional con perspectiva de género, si no es así, las mujeres que acuden a hospitales y solicitan apoyo no son atendidas conforme a sus necesidades y son revictimizadas, dijo a EL UNIVERSAL la antropóloga e investigadora Marcela Lagarde.

NACIÓN A8

NUEVA NORMALIDAD



Capitalinos ignoran el llamado a no ir al Centro

● Pese a freno en reapertura, calles y comercio informal se desbordan

KEVIN RUIZ Y EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Un día después de que las autoridades capitalinas frenaran la reapertura del Centro Histórico debido a que negocios incumplieron con medidas sanitarias y al gran número de visitantes, la afluencia no bajó y algunos locatarios se las ingeniaron para operar.

Entre ambulantes que torearon a los policías para ofertar sus productos, la gente volvió a concentrarse ayer en el primer cuadro de la alcaldía Cuauhtémoc para comprar, entrar a algún restaurante o simplemente pasear.

A pesar de que el Gobierno capitalino determinó el cierre de los negocios no esenciales, EL UNIVERSAL constató en un recorrido por la zona que el comercio en la vía pública se desbordó en las calles de República de El Salvador, Correo Mayor y Moneda.

"Nosotros vivimos al día, agarran la onda", comentó uno de los vigilantes de los vendedores cuando les tomaban fotografías, al tiempo que los policías se acercaron para retirarlos.

METRÓPOLI A17

Recortan vacunas y comida a niños, alertan

- Están en riesgo programas sociales, dice ONG
- Austeridad afectaría a 6.5 millones de infantes

HORACIO JIMÉNEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

La salud y desarrollos físico, intelectual y emocional de al menos 6.5 millones de niños menores de seis años están en riesgo debido al recorte presupuestal que sufrirían 15 programas sociales o dependencias tras la reducción de 75% en gastos operativos que ordenó el presidente, Andrés Manuel López Obrador, advirtió el colectivo Pacto por la Primera Infancia, que aglutina a 173 organizaciones civiles.

El grupo alertó de impactos en vacunación, aplicación de tamizaje, alimentación, recursos para la producción y papel con el que se elaboran libros de texto, así como para guarderías y estancias.

"Las crisis económica, de salud y social van a pegar a uno de los sectores más vulnerables: los menores de seis años"

ARANZAZU ALONSO

Directora del colectivo Pacto por la Primera Infancia

Dijo que también peligró el Programa de Protección y Restitución de Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema Nacional DIF, que atiende la adopción y reintegración de derechos a niños que sufren abuso.

Asimismo, podría verse mermado el Consejo Nacional de Fomento

Educativo, el cual se dedica a ayudar con prácticas de crianza en zonas rurales para disminuir la brecha entre menores en pobreza y quienes se desarrollan en otras condiciones.

"La aplicación irrestricta del decreto, que supone una disminución importante en las partidas de servicios generales, materiales y suministros, puede dejar algunos de estos programas inoperantes", afirmó en entrevista Aranzazu Alonso, directora del colectivo.

Pese al decreto de austeridad emitido por el presidente López Obrador, pidió al gobierno federal asegurar que el ajuste presupuestal no afecte la continuidad de los programas públicos que brindan bienes y servicios para la primera infancia.

NACIÓN A4

Dejan sin computadora a empleados de Economía

IVETTE SALDAÑA

—cartera@eluniversal.com.mx

●●● La Secretaría de Economía notificó a su personal sobre una reducción de 75% en los equipos de cómputo de los que dispone, la cual entró en vigor a partir de este mes, con base en las políticas de austeridad del gobierno.

Sobre el ajuste realizado de acuerdo con la situación que prevalecía hasta el cierre de marzo, a la fecha se desconoce cuál será el nuevo plan de trabajo en la dependencia.

CARTERA A21

UD
ENCUENTRA ALIVIO EN EL CAMPO
A PESAR DE LOS PROBLEMAS EXTRAGANCHA, CRUZ AZUL GOLEA A PUMAS EN PRIMER TIEMPO DE PRETEMPORADA
B3

CONFABULARIO
Revisión de los símbolos históricos de América

LA SIMBOLOGÍA DE UN CONTINENTE

"¡A darle!" Pablo, más que un agente de tránsito

Texto: KEVIN RUIZ
Foto: GERMÁN ESPINOSA

"¿Quién me está retando o qué? Va, ¿quién es el bueno?", lanzó el policía de tránsito Pablo Ramírez a los instructores de gimnasio que se manifestaron el viernes en el Zócalo, antes de vencer a uno de ellos en un duelo de lagartijas. Luego de que el video de su triunfo se viralizó en redes sociales, el también atleta paralímpico de alto rendimiento dice que no tiene impedimentos para su desarrollo deportivo y que se está preparando para representar a México en Tokio 2021.

METRÓPOLI A17



OPINIÓN

NACIÓN	
Sabina Berman	A2
Gaby Vargas	A2
Roberto Rock	A9
Jean Meyer	A10
Ma. de la Luz Arriaga	A10
Sara Sefchovich	A10



Lorenzo Meyer

"Los aparatos diplomáticos de países invasores proceden de discreción, pero de vez en cuando hacen público su descontento, como ahora con México". NACIÓN A6

COVID-19 MINUTO A MINUTO

Sigue la cobertura sobre la emergencia sanitaria por el coronavirus en el sitio web de EL UNIVERSAL.

eluniversal.com.mx
Con 265 mil, México supera los casos Covid de Italia: ya es